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Schweiz. Verband für Ponys und Kleinpferde 
 
Sektion Seeland 

 
Protokoll der ausserordentlichen Generalversammlung   

 
Datum:  31. März 2023 

Zeit:   20.00 Uhr bis 20.45 Uhr  

Ort:   Restaurant Kreuz in Bargen  

Vorsitz:  Christiane Kunz  

Protokoll: Anastasia Stettler 

Anwesend: Daniela Schneeberger, Andrea Theiler, Thomas Habegger, Sonja 

Kirchhofer, Andrea Theiler, Reto Ledermann, Sina Sollberger, Cornelia Stettler, 

Beatrice Rindlisbacher, Livia Habegger, Melanie Kunz, Theres Kunz, Géneviève 

Güggi, Silvia Bürgi, Anja Allenbach, Nadja Kunz, Lea Rickli, Fredy Schneider, 

Franziska Cuche, Claudia Lobsiger, Melanie Geissbühler, Veronika Schmid und 

Melanie Hiltbrunner 

Gast: Frau Francesca Ceroni (HEK Treuhand AG) 

Entschuldigt: Petra Bitzi, Béatrice Fessler-Roth, Carla Nobs, Renate Brand, Silvia 

Plüss, Mara Nobs, Familie Schneider, Daniela Kurz, Nadja Bangerter, Désirée Blau, 

Kathrin Gnäggi, Ronja Schwab, Marianne und Nicole Kuchen, Nadine Köhli, Esther 

Aebi und Vanessa Jenni 

 

Traktanden: 

1. Begrüssung und Appell 
Unsere Präsidentin, Christiane Kunz, begrüsst alle anwesenden 

Vereinsmitglieder zur ausserordentlichen Generalversammlung. Die 

Anwesenheiten werden vorgelesen und im Protokoll vermerkt. 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Veronika Schmid wird als Stimmenzählerin einstimmig gewählt. Insgesamt sind 

24 Personen stimmberechtigt (inkl. Vorstand). 

3. Finanzen Sektion Seeland 

Christiane Kunz übergibt Frau Ceroni das Wort bezüglich der Finanzen der 

Sektion Seeland. 

 

Die HEK Treuhand AG wurde durch die Sektion Seeland beauftragt eine 

Kontrolle der Jahresrechnung (Bilanz und Erfolgsrechnung) der Sektion Seeland 
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für das Vereinsjahr 2022 durchzuführen. Ergänzend dazu wurden auch die 

Vorjahre, insb. die Vereinsjahre 2019 bis 2021, kontrolliert. 

 

Es wurden verschiedene Fehlerquellen gefunden, welche Frau Ceroni 

umfassend darlegen konnte1: 

 

- Bankbestände: 

Die beiden Vereinsteile „Sport“ und „Verein“ wurden, mit Ausnahme des 

Vereinsjahres 2020, in zwei separaten Buchhaltungen geführt. Hierbei konnte 

festgestellt werden, dass zum einen falsche Anfangsbestände teilweise im 

neuen Geschäftsjahr per 01.01 übernommen wurden. Diese resultierten aus 

falschen Endbeständen des Vorjahres, was folglich zu falschen 

Bankbeständen geführt hat. Für den Beginn des neuen Geschäftsjahres 

wurden die richtigen Anfangsbestände gemäss den Bankbescheinigungen 

übertragen, was im Vorjahr ein inkorrekter Endbestand, im jeweiligen 

Vereinsjahr jedoch ein richtiger Anfangsbestand ergab. 

 

Mit der Zusammenführung der Buchhaltungen im Vereinsjahr 2020 bleibe das 

Sportkonto weiterhin in der Vereinsbuchhaltung bestehen. Einerseits wurden 

Buchungen, welche in der Sportbuchhaltung hätten erfolgen sollen, in der 

Vereinsbuchhaltung vorgenommen. Andererseits wurde der Gewinn der 

Sportbuchhaltung in die Vereinsbuchhaltung per Ende Vereinsjahr über die 

Konten „Sport“ gebucht. Aufgrund dessen erhöhte sich über die Jahre der 

Bankbestand „Sport“ in der Vereinsbuchhaltung um den Gewinn der 

Sportbuchhaltung, obwohl kein Geldfluss stattgefunden hat. Das 

Vereinsvermögen hat sich dadurch auf der Bilanz jährlich erhöht. 

 

- Kasse: 

Für die Vereinsjahre 2018 bis 2022 wurden alle Kassenbelege kontrolliert. 

Hierbei konnten einige Falschbuchungen festgestellt werden, wobei in der 

Kasse „Sport“ die grössten Fehler aufgetaucht sind.  

 

Einige Aufwände wurden nicht berücksichtigt und zu hohe Erträge aus der 

Festwirtschaft verbucht. Weil es sich aber um Kassenbuchungen aus dem 

Vereinsjahr 2020 handelt, konnte rückwirkend nicht veranschaulicht werden, 

in welcher Position genau der buchhalterische Fehler vorliegt. Die 

Falschbuchungen können rückwirkend nicht plausibilisiert werden, da der 

Anfangs-, wie auch Endbestand nicht mehr nachgeprüft werden kann. 

 

- Fazit für die Jahresrechnung 2022 und Vorkehrungen für die Zukunft: 

 
1 Es wird darauf hingewiesen, dass es sich nachfolgend um eine Kurzfassung der Kontrolle handelt 
und keine konkreten Zahlen aufgeführt werden. Wer Fragen  zu konkreten Zahlen oder Belegen hat, 
darf sich bei einem Vorstandsmitglied melden. 
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o Die Vereinsbereiche „Sport“ und „Buchhaltung“ werden ab dem 

Vereinsjahr 2022 gemeinsam geführt. 

o Das Vereinsjahr wurde neu verbucht und die Vorjahresdifferenzen über 

das Eigenkapital bereinigt. 

o Die Buchungstexte werden ausführlicher und für Dritte verständlicher 

bezeichnet. 

o Die Richtigkeit der Belege und der effektive Geldfluss über die Kassen, 

konnte durch Frau Ceroni nicht beurteilt werden. 

o Frau Ceroni empfiehlt, die vorliegende Jahresrechnung 2022 zu 

genehmigen und Andrea Theiler zu entlasten. 

o Die Buchhaltung bzw. das Buchhaltungsprogramm wird nur auf dem 

Vereinslaptop geführt und installiert. 

o Sämtliche Kassenquittungen werden ohne Ausnahme unterzeichnet. 

Dies vom Empfänger, wie auch vom Schuldner. 

o Barentnahmen während der Festwirtschaften, werden immer von zwei 

Personen kontrolliert und es wird immer genau notiert wie viel Geld 

entnommen wird und aus welchen Geldnoten bzw. Münzen sich der 

Totalbetrag zusammensetzt. 

 

Diskussion / Wortmeldungen: 

Fredy Schneider meldete sich zu Wort und wollte wissen, ob der Concours in den 

letzten Jahren ein Verlustgeschäft gewesen sei. Dies wurde von Frau Ceroni mit 

Blick auf die Zahlen aber verneint. Auch im Vereinsjahr 2022 schrieb der 

Concours schwarze Zahlen. 

 

In der Folge meldet sich Andrea Schneider zu Wort und gibt ihre Demission als 

Revisorin bekannt. Ihr folgen auch Reto Ledermann und Sina Sollberger als 

Revisoren. Weiter gibt auch Andrea Theiler ihre Demission als Kassierin 

bekannt. 

 

Anschliessend hat Christiane Kunz die anwesenden Vereinsmitglieder gefragt, 

ob sie der Jahresrechnung 2022 ihre Stimme geben können. Die 

Jahresrechnung 2022 wurde mit 21 Stimmen dafür und 3 Enthaltungen 

angenommen. 

 

4. Antrag Vorstand 

Der Vorstand der Sektion Seeland hat sich aufgrund der vergangenen Ereignisse 

mit der Thematik Revision beschäftigt und deshalb bei der HEK Treuhand AG 

eine Offerte verlangt, falls diese für das Vereinsjahr 2023 die Revision der 

Buchhaltung der Sektion Seeland übernehmen würde. Die Kosten hierfür würden 

CHF 500.00 betragen. 

Der Vorstand empfiehlt der Generalversammlung den Antrag des Vorstandes 

anzunehmen und für das Vereinsjahr 2023 die Revision durch die HEK Treuhand 

AG ausführen zu lassen. 
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Fredy Schneider macht hierbei einen Gegenantrag: Die Revision der 

Buchhaltung der Sektion Seeland soll in Zukunft durch die HEK Treuhand AG 

durchgeführt werden.  

 

Der Gegenantrag wird einstimmig angenommen. 

 

5. Wahlen 

Der Vorstand ist auf der Suche nach einem neuen Kassier/ einer neuen 

Kassierin. Falls jemand interessiert ist, darf man sich gerne beim Vorstand 

melden. 

 

So lange niemand Neues für das Amt des Kasse gefunden wird, wird die 

Buchhaltung der Sektion Seeland „ad interim“ durch ein Vorstandsmitglied 

gemacht. Der Vorstand wird die Vereinsmitglieder informieren, sobald das 

Vorstandsmitglied gefunden wurde. 

 

Für den Concours konnte Fredy Schneider das Vereinsmitglied Vanessa Jenni 

für die Übernahme der Sportkasse gewinnen. Vielen herzlichen Dank! 

 

6. Verschiedenes 

Patrouillenritt 2023: Das Datum vom 21. Mai 2023 bleibt bestehen, da sonst 

einige OK-Mitglieder und Vorstandsmitglieder nicht dabei wären. 

 

Tag der guten Tat: am 6. Mai 2023 findet von der Coop der Tag der guten Tat 

statt. Hier werden Vereine gesucht, welche sich für eine gute Tat engagieren und 

sich zudem präsentieren dürfen. Der Verein kann hierbei CHF 500.00 verdienen. 

Die Sektion Seeland wird beim Coop in Uettligen dabei sein und es werden noch 

4 bis 5 Mitglieder gesucht. Wer gerne dabei sein möchte, darf sich bei Daniela 

Schneeberger melden. 

 

Bloch: Samu Bloch ist auf der Suche nach einigen Freiwilligen ,welche beim 

Zäunen helfen. Als Entschädigung würde die Sektion Seeland während 3 

Wochen die Anlage für das Training gratis erhalten. Zeitrahmen für das Zäunen 

wären ca. 2 Wochenenden. Die Mitgliederversammlung spricht sich dafür aus. 

 

Helfer für unsere Anlässe: Für unsere diversen Anlässe werden weiterhin Helfer 

gesucht. Neu kann man sich auch auf unserer Homepage online eintragen. 


